

Santiago Marzo 23 -1952

1040

Respetada y admirada Gabriela:

Gabriela, pero creo que su inmortalidad ha borrado todo calificativo que pudiésemos ~~ponerle~~. En todo caso para alivianar mi conciencia le agradecería mucho que Ud. tambié~~n~~ omitiera el trato de señora para nombrarme. Si me llama simplemente Ester, me siento talvez mas en su intimidad y esto me acerca a su alma, lo que es un privilegio que valoro en toda su extensión.

Le he agradecido enormemente la fina atención de tomar en cuenta mi carta y contestarme en forma tan carinosa. Me ha apenado saberla enferma, pero he pedido comprobar como los seres de profundo contenido espiritual saben sobreponerse a los males físicos y dan vuelo a su espíritu bajo cualquier circunstancia, como en el caso suyo, que ha trabajado sin desmayo en ese Poema sobre Chile, que comprendo va a ser una obra trascendental para nuestra tierra y nuestra literatura. Sus admiradores lo esperamos con ansia.

Talvez en este momento, ya nuestro común amigo Neruda haya abandonado el suelo italiano y no me extrañaría (esto es una confidencial) que estuviera muy cerca de nuestro Chile. Segun me informó Tomas Lago, hace pocos días, pues un grupo de amigos creen que se contaría con el ambiente necesario para rescatarlo de cualquier vejamón que se le quisiera hacer de parte del Gobierno. Yo participo de esta opinion y creo no equivocarme, pues hace unos días, tomaron presos a 4 periodistas por el delito de haber hecho público un affaire algo oscuro y vergonzoso de un flamante Ministro. La opinion publica, que aun es sana, se agito e hizo causa comun con los periodistas, obteniendo estos la libertad y renunciando el Ministro. Hasta la carcel llegaron los mas destacados políticos e intelectuales, entre los que no faltó mi papa, que quiso así estampar su protesta por este atentado a la libertad y a la moralidad. Me parece que algo igual sucedería si nuestro poeta es molestado injustamente.

Mucho le agradeció mi papa su cariñoso recado, el que cometí la indiscrección y tarde me he arrepentido de darselo deante de Dn. Ricardo Latcham, mi profesor que dirige a los intelectuales e independientes de avanzada que están cerca de mi papa en esta contienda. Lo ~~xxxxxx~~ ha acompañado con gran abnegación en sus giras, incluso dañando su salud, pues padece de una delicada afecion al riñon, que se ha hecho presente insistentemente. A pesar de eso ha tomado la palabra en diversas proclamaciones ~~desde~~ y recientemente, en la ultima gira al Sur, donde le acompaña mencionó su nombre en un discurso, el que provocó una cerrada ovacion. No se imagina con cuanto estupor nuge lo ocurrido. Si bien me alegra por la ovacion, lamenté que una infidencia mia pudiese llegar a molestarla a Ud. mezclandola en asuntos para los que Ud. no nos ha autorizado. Yo respeto mucho las adhesiones silenciosas y creo que los espíritus tienen diversos caminos para establecer relaciones de afecto y de amistad, sin necesidad de recurrir a la publicidad y al estruendo, el que yo abomino en todas sus formas. Por experiencia puedo comprobar que los afectos más hondos son aquellos que no participan del mundo ruido y que crecen en el fondo de nuestras conciencias sin muchas veces tener un contacto directo y aún hablado. Son sentimientos que expresan su profundidad a través del silencio y la ~~infinita~~ muda devoción. Le pido mil perdones por la infidencia, que me comprometo no se volverá a repetir. Le incluyo el párrafo que apareció en la prensa

[Carta] 1952 mar. 23, Santiago [a] Gabriela Mistral
[manuscrito] Ester Matte de Kornfeld.

AUTORÍA

Matte, Ester, 1920-

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1952 mar. 23, Santiago [a] Gabriela Mistral [manuscrito] Ester Matte de Kornfeld. 2 h. ; 27 cm.
+ Libreto (Audición de Navidad)

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)